



LA U. G. T. DECLARA SUS FINES POLITICOS

Dimisión del Sr. Besteiro.-Un expediente a los firmantes del manifiesto ferroviario

MADRID.—En la reunión celebrada el sábado por la U. G. T. se sometieron a votación los dos criterios dispares de la Ejecutiva de la U. G. T. y el de la Ejecutiva del partido socialista respecto a la posición política de la U. G. T.

Por votación nominal triunfó plenamente la posición del partido, y votaron en pro de ella 33 representantes, y en contra únicamente 2, representantes del Sindicato Nacional Ferroviario y de la Federación de Trabajadores de la Tierra.

En vista de este resultado el señor Besteiro y sus compañeros de Ejecutiva presentaron la dimisión.

Se ha dicho que como consecuencia de la derrota del criterio de la Ejecutiva de la U. G. T. y de su dimisión, se producirá también, irremisiblemente, la de la Ejecutiva de la Federación de Trabajadores de la Tierra, que preside Lucio Martínez.

Igualmente se ha asegurado hoy por persona enterada del partido socialista, que la designación de presidente de la nueva Ejecutiva de la U. G. T. recaerá en Anastasio de Gracia, que, al parecer, está conforme con el criterio de la Ejecutiva del partido.

Posiblemente en la Asamblea de la Agrupación Socialista Madrileña—que se reúne el día 31—es muy fácil que se discuta una propuesta que, ha sido presentada a la Mesa, propuesta que tiene por objeto examinar la conducta de los firmantes del último manifiesto ferroviario. El criterio del Comité parece ser el de que se subsancie un expediente para analizar la responsabilidad en que pudieran haber incurrido los firmantes del mencionado manifiesto.

Es herido de un tiro un empleado administrativo de «La Nación»

—Cuando en la última hora de la noche del sábado pasaba por la calle del Clavel Vicente Pérez, empleado administrativo del periódico «La Nación», un sujeto que no ha podido ser detenido le hizo un disparo de arma de fuego por la espalda, penetrándole el proyectil por la región dorsal izquierda y saliendo por la parte del bajo vientre.

El herido fué recogido en grave estado y llevado sin pérdida de momento a la Casa de Socorro del distrito donde se le practicó la primera cura, y desde allí, en vista de su estado de gravedad, fué trasladado al Equipo Quirúrgico, donde ingresó.

El agresor se dio a la fuga. Parece ser que la agresión se debe a algún resentimiento de carácter político, pues la víctima era vendedor del periódico «Falange Española».

Nuevos detalles

—Nuevos detalles relacionados con el atentado cometido en la calle del Clavel contra un empleado administrativo del periódico «La Nación» señalan que la víctima es de Villanueva de la Sierra, en la provincia de Cáceres y que tiene 55 años.

En el momento de registrarse la agresión, Vicente iba acompañado del capitán de «La Nación», José Ramírez, que fué quien al caer le recogió y trasladó a la Casa de Socorro del distrito del Hospital.

Más tarde, y en vista de su estado de gravedad, fué trasladado al Equipo Quirúrgico.

Un transeúnte que presenció la agresión persiguió al agresor durante un buen trecho, pero el agresor le escapó con su pistola y el perseguidor hubo de refugiarse en la esquina de una casa. En la calle de Hortaliza el perseguidor requi-

rió a un chófer para que continuara la persecución con su «auto», pero el chófer se negó a ello si no se le alquilaba. Discutieron, y por fin el chófer se marchó a la calle de Fuencarral.

El herido ha podido declarar, habiendo manifestado que no sospecha de nadie. Ha dicho que días pasados, cuando se estaba haciendo el reparto de «Falange Española», de un grupo de individuos sospechosos que se hallaban en una calle cercana parieron algunas piedras contra ellos, pero cree que aquel hecho no tiene nada que ver con éste.

También ha declarado el caballero que persiguió al agresor, quien ha dado las señas de éste:

Se da la circunstancia de que «La Nación» hacía unos días que había despedido a unos voceadores de «Falange Española».

Será llamado a declarar ante el Juzgado el administrador de «La Nación» por si pudiera aportar algún dato relacionado con este atentado.

Fallecimiento del herido

—El domingo por la mañana falleció en Madrid en el equipo quirúrgico, el jefe de venta del diario «La Nación», D. Vicente Pérez Rodríguez.

La policía practicó una detención relacionada con el asesinato del Sr. Pérez Rodríguez. A esta detención se le concede gran importancia.

Mitines socialistas

Se celebraron ayer en Madrid dos mítines socialistas: uno a cargo de D. Indalecio Prieto que habló en el Teatro Parálisis sobre los enlaces ferroviarios, que según el orador tienen una gran hondura, y otro al de Margarita Neken que en el Teatro de la Casa del Pueblo propugnó por el frente único obrero y por la revolución.

Incidentes en el Puente de Vallecas

—El domingo por la mañana en la barrida del Puente de Vallecas, se originó un alboroto de carácter popular con motivo de la bendición de una bandera, en la iglesia de aquel pueblo. Algún corrió la voz de que en el templo se estaban almacenando armas y ello bastó para que se organizase una manifestación de protesta frente a la iglesia. Avisadas las autoridades enviaron fuerzas de asalto, que fueron recibidas a pedradas por lo que hubieron de dar una carga para repeler la agresión. En la refriega resultaron varios heridos y uno de pedrada en la cabeza.

En homenaje a un abogado que cursó la carrera en dos años después de haber sido picador minero

—Ayer tarde se ha celebrado el anunciado banquete en homenaje al abogado señor Alvarez Suarez, que ha cursado la carrera en dos años y que anteriormente había sido picador minero, de oficio, en Asturias, pastor y echador de café.

Asistieron el ministro de Justicia, el Sr. Golcochea y representaciones nutridas de los Colegios de Abogados de Madrid y Asturias.

Se leyeron adhesiones entre las que figuraba una de D. Melquíades Alvarez.

Al final del banquete se pronunciaron discursos.

Objetos que han sido recuperados por la Policía

—La Policía ha recuperado los siguientes objetos procedentes de robos:

Dos microscopios, valorados en pesetas 12.000, pertenecientes a la Facultad de Medicina uno y el otro

al hospital de enfermedades infecciosas de Chambería, una máquina de escribir de propiedad particular, y una pulsera de platinos y brillantes, valorada en 10.000 pesetas, propiedad de doña Juana Villanueva.

Fallecimiento de un diputado

BARCELONA.—Ha fallecido el diputado a cortes por la provincia de Gerona D. José Sagreda Corominas.

El domingo a primera hora de la tarde se celebró el traslado del cadáver desde el domicilio particular al ayuntamiento, cuya sala de sesiones se convirtió en capilla ardiente. El desfile del velatorio no se interrumpió en toda la tarde.

Los radicales de Barcelona organizan un gran acto

—Convocados por el comité local, se reunirán los presidentes de diversas entidades radicales acordándose, entre otras cosas, celebrar un gran acto dentro de un mes. En él se discutirán temas de orden político-social y económico.

Temas del día

El mal y sus causas

Se quejan las amas de casa, y todos las acompañamos en sus lamentaciones, de la carestía de la vida que viene aumentando sin cesar en progresión creciente y abrumadora. Efectivamente, no sólo los artículos de lujo ni los que podríamos llamar de diversión o esparcimiento, sino las materias de primera necesidad, que constituyen la base de la alimentación en general y que eran antes la defensa de los hogares humildes, se han encarecido notablemente de tres años a esta parte. La mujer que sale a hacer su compra con una cantidad fija, de la que no le es permitido pasar por no dar más de sí los ingresos de su casa, se encuentra con que esa cantidad parece disminuir de día en día porque de día en día es más insuficiente, debido a la subida del precio de toda clase de vituallas. Y cuando la cantidad es ya de por sí insignificante por la pobreza de su dueña el caso adquiere con mucha frecuencia caracteres de conflicto doloroso de lo que saben mucho las esposas de los obreros, y aún de los empleados modestos.

Es natural, por tanto, que se pida una rectificación a este estado de cosas; pero como para corregir un mal es muy conveniente conocer sus causas, no estará de más que nos fijemos en los antecedentes y motivos principales de lo que actualmente ocurre. La vida de una nación es una complicada mezcla de actividades en la que no puede considerarse aisladamente ningún fenómeno sin peligro de incurrir en errores. Por ello este problema del encarecimiento de los artículos no se debe enfocar con simplista ingenuidad o malicioso partidismo echándole la culpa a los comerciantes y vendedores y pretendiendo por toda solución que estos los den más baratos. No; el mal tiene raíces más hondas que hay que buscar en la producción, los impuestos y los transportes. Y nadie puede dudar que desde hace tres años se ha elevado el coste de producción, se han aumentado los impuestos y se han encarecido los transportes.

Principal causante de todo esto ha sido el socialismo. Entronzado en el Gobierno, y teniendo a su disposición una Cámara complaciente y despreocupada, no se ha interesado, en otra cosa que en producir efectos vistosos apoyando toda petición de los obreros y resolviendo a su favor cuantos conflictos se presentaban. Y las consecuencias las pagan ahora los mismos obreros a la par que todos los demás ciudadanos. «El Debate» del sábado demostraba palpablemente como son los socialistas con sus absurdas bases de trabajo los culpables de que el pan haya de encarecerse en Madrid. El caso es aplicable a toda España y a todos los ramos. Los socialistas, al solicitar mejoras, se han olvidado del factor importantísimo, que es la posibilidad, y han creído que todo consistía en pedir sin tasa ni medida porque no veían en ello otro mal que el que se ocasionaba al patrono al que era muy agradable estrujar hasta asfixiarle. Y no es así. El patrono se ha visto obligado a conceder jornadas mínimas a veces irrisorias y jornales con frecuencia excesivos; muchos de esos patronos se han asfixiado efectivamente en la ruina y otros han preferido restringir o abandonar el negocio con el consiguiente incremento del paro; otros van saliendo adelante a fuerza de apuros; pero ello es a costa de elevar sus productos en la misma proporción de las exigencias socialistas; y aún tienen que elevarlos más porque el Estado les sube los impuestos para atender a los gastos fantásticos de una burocracia elefantásicamente aumentada por la desastrosa política socialista creadora de múltiples empleos, institutos y organismos oficiales. Y como de la misma manera que se aumentaba el jornal y se disminuía la jornada de los obreros de fábricas y talleres se hacía con los de transportes también han tenido que subir éstos repercutiendo en el precio de los artículos. Véase como, por querer lo imposible, llegan los géneros enormemente encarecidos a manos del vendedor que a su vez tiene que atender a exigencias semejantes a las de los productores.

No; la política de mejoramiento de la vida no es la que predicán y desarrollan los socialistas. Nada se consigue con elevar paulatinamente jornales y sueldos. Es lo contrario precisamente lo que hay que buscar. Producción barata, impuesto bajo y transporte económico. Con ello, no solamente se aumentaría de hecho el valor del dinero, puesto que crecería su capacidad adquisitiva, sino que se facilitaría el establecimiento y desarrollo de las industrias y se incrementaría el tráfico y el comercio que absorberían a una parte de los huelguistas forzados. Menos de lo justo no debe nunca pagarse al obrero; pero el factor justo es relativo, como todo en esta vida, y está condicionado por la conveniencia general y por la posibilidad. Establecer de manera absoluta, como lo han hecho los socialistas, normas verdaderamente fantásticas es producir lo que todos estamos presenciando: los apuros que se pasan en muchísimos hogares para poder mal comer.

AYER EN EL CINE DE LA OPERA DE MADRID El interesante mitin de las Juventudes Tradicionalistas pro amnistía

MADRID.—En el cine de la Opera se celebró a las once de la mañana el mitin pro amnistía organizado por las Juventudes Tradicionalistas. El local atestado, predominando jóvenes de ambos sexos con boinas rojas. Sobre los palcos grandes carteles con letreros pidiendo amnistía por las disidencias juveniles de provincias. Al llegar los oradores se los recibe con una ovación grandiosa.

Tomás Lucendo, de la Juventud de Madrid, comienza su vibrante discurso con un saludo al Rey. (Enorme ovación). Dedicó un recuerdo a las víctimas y a los desheredados como consecuencia del alzamiento del 10 de agosto (Ovación). Dice que sus perseguidores no tienen ni la libertad del mendigo para andar libremente por la calle. Se dirige a los diputados de derechas para que no se hagan cómplices de la vengaza cruel y del

odio rencoroso. Los que cayeron en la Plaza de la Cibeles ni llevaban Estatutos ni la tea incendiaria. Solo llevaban en el corazón el amor a España. Dice que las derechas que cooperen a los designios del Gobierno son derechas de sectarios, porque solo dicen amen, desoyendo el mandato imperativo de España. Y ataca al parlamentarismo.

José María Zaldívar, de la Juventud de Zaragoza. Agradece los aplausos por venir de manos carlistas, y dice que va a hablar como aragonés para replicar a ese aragonés de bambalina que se llama Royo Villanova. (Ovación). Dedicó un recuerdo a Calvo Sotelo entre grandes aplausos. Refiere el incidente ocurrido a Azafia cuando entró en el Templo del Pilar recientemente. Dice que ante los siseos con que se le recibió hizo un gesto despectivo de chulo orgañillero, diciendo que la Iglesia es para todos. A esto el orador que se hallaba presente le replicó: la Iglesia es para los Católicos Apostólicos Romanos. Entonces Azafia hizo otro gesto despectivo y el orador se fué a él para abofetearle. (Rumores y grandes aplausos). Dice que hay que exigir que se cumplan las promesas hechas en las elecciones y que las derechas sacristaneas, por lo de los amenes, no serán las que fracaudando los votos, saquen a España adelante. Al llegar aquí el orador, el público vitorea duradera y entusiastamente a Gil Robles.

El orador recuerda que Gil Robles dijo que con los hombres de la Revolución ni colaboración ni conturbenlo. Lerroux no es un menengue conservador. Añade que los escafios del Parlamento serán trincheros para hacer frente a la revolución a tiro limpio. (Ovación y vivas al requete). Requiere a los jefes tradicionalistas para que las juventudes se organicen debidamente, y dice que la voluntad del requete hará que el rey entre en España convirtiendo en manto de armijo las nieves del Pirineo sobre una alfombra de cadáveres o bajo un arco de flores, pero con la bandera tradicionalista desplegada y el programa íntegro. (Aplausos).

Carmen Villanueva, de la Federación Tradicionalista de Navarra, hace la evocación de los héroes del 10 de agosto y glosa los tres lemas del programa tradicionalista. Afirma que la lucha está planteada entre el socialismo y la masonería, la tiranía y la justicia. Pide la amnistía en inflamadas palabras y termina con una invocación a las mujeres españolas para que defiendan la fe y la libertad de sus hijos, afirmando que hay que lograr el triunfo por la victoria o por el martirio. (El público en ple le hace una ovación clamorosa).

Jesús Elizalde, de la Juventud de Navarra, dice que los males de España son el marxismo y el separatismo. En Navarra estos dos enemigos han sido enterrados en las urnas que para ellos son urnas funerarias.

Hace un párrafo elocuentísimo acerca del perón que es acogido con una ovación que dura largo rato, y dice que si el 10 de agosto tuviera su canto, habría que escribir: —Y cuando en la Patria mía— a Sanjurjo encarcelaron—hasta los muertos se alzaron—para pedir la amnistía. Afirma que tenemos empacho de legalidad y cuando las leyes no responden a la justicia y al derecho hay que decir como Comín dijo en el Congreso: «Las leyes me las salto yo a la torera».

Lamamié de Clatrac. El diputado por Salamanca hace el resumen del

acto. Anuncia que la T. I. R. E. llevará al salón de sesiones el programa de la amnistía para cumplir con su deber segura de que las voces del Parlamento harán vibrar a las masas para imponer la justicia. Añade que denuncia a la opinión española que a pretexto de defensa de la religión se está haciendo una política para consolidar la República, consolidando el régimen parlamentario que está en crisis en todo el mundo. No aconseja la violencia pero sí la santa rebelión de las conciencias contra el régimen parlamentario liberal que es la ruina de España. Termina diciendo a las mujeres que ellas dieron el triunfo a las derechas pero que no se ven correspondidas, exhortándolas a trabajar con fe por la restauración de España que ha de hacerse no imitando patrones extranjeros sino buscando en la propia historia nacional el germen de su pasada grandeza. (Grandes aplausos).

A la salida, en la Pueria del Sol, se produjeron algunos incidentes.

ACOTACIONES

— Todos los guardias de asalto llegados hoy a nuestra ciudad son muy buenos mozos.

— Por eso sin duda una juncal de milta ha dicho: ¡Ojalá todos los días hubiese amenaza de manifestaciones! Pero manifestaciones en regla ¿eh?

— «Se teme un movimiento de los nazis».

— No les dejan moverse. Iran a aumentar el ejército de parados.

— «Un rayo cae sobre un tribunal y hiere gravemente al juez sacándole un ojo».

— Y diría: Señores: se suspende la vista.

— «Venite mil cocineros, camareros y pinches van a la huelga».

— Tanto les pinchan ..

— Ayer D. Inda dió una conferencia sobre los enlaces ferroviarios y dijo que «el problema era muy honroso».

— ¡Aná con Inda, onde se i!

— Setecientos mil siete ciudadanos rojos de emoción han desfilado mañana por las calles de Avila.

— ¡Es terrible! ¡Y la gente sin dars cuenta!

DR. TEJERINA

Cirujano del Hospital provincial
Consulta de 3 a 6.
San Juan de la Cruz, núm. 4

Un vecindario intenta linchar al secretario

LERIDA.—Ayer circularon alarmantes rumores que hacían referencia a que en el pueblo de La Granja de Escarpe se había proclamado el comunismo. Después fué desmentido el rumor en el Gobierno civil.

Lo ocurrido ha sido que el secretario del Ayuntamiento D. Manuel Rodes Cabey, apedreó la casa del alcalde para obligarle a salir a la calle y matarle, según su propia confesión.

El vecindario se amotinó entonces contra el Sr. Rodes, tratándolo de lincharle, lo cual evitó la Benemérita.

SOLIDARIDAD NECESARIA

Van subiendo las subsistencias. Se ha encarecido el azúcar, el carbón y las patatas. Van a encarecerse la carne y el pan. Y en general todo está amenazado de subir, menos los sueldos o los honorarios de la clase media.

Además, y como es lógico, los precios altos influyen en el consumo. Y quien ordinariamente, con precios normales, consumiría como tres, con precios elevados consume la tercera parte.

Bien está cuanto legalmente se haga para resolver, o por lo menos para aliviar esta situación. Pláceme entusiasta merecer la minoría que con tan buena voluntad ha discutido y articulado un proyecto de ley para que sobre él delibere y acuerde el Parlamento y ojalá que de éste salga algo que a los fines propuestos sea verdaderamente eficaz.

Por el mundo pasa con más o menos ruido, pero causando siempre grande estrago, una corriente de sectarismo y nada se conseguirá mientras no se trueque en canal de franciscanismo, que es justicia, pero también amor.

Patricio

¡Abulenses! ¡Viajeros! en Madrid vuestra casa es la Pensión Domingo, todo confort, aguas corrientes, etc. Precios de 8 a 11 pesetas. Teléfono 17 156. Mayor, 9 2º (30 pasos de la Puerta del Sol).

Acto de Acción Obrerista en Corral de Almaguer (Toledo)

Con asistencia de más de un milla de obreros se ha celebrado en el local de la sociedad La Benéfica un acto de Acción Obrerista. Ocupa la presidencia la Junta directiva del Sindicato de Oficios Varios afectos a la C. E. T. Habla en primer término D. Víctor Paredes, quien con verdadera amenidad, explica la finalidad y funcionamiento de los sindicatos. Comenta algunos párrafos de León XIII, que dan luz a la cuestión social y termina presentando al compañero Ruiz Fernández, obrero de la organización de Madrid.

El Sr. Ruiz Fernández comienza su discurso haciendo resaltar su satisfacción al hablar en el pueblo que sirvió de cuna a su maestro y jefe D. Dimas de Madariaga, de quien hace el retrato moral, cantando sus virtudes y celebrando sus triunfos. Trata luego del socialismo y sus errores y explica cómo por la ignorancia y la incultura existen tantos obreros socialistas engañados. Defiende la armonía que debe existir entre el trabajo y el capital; los derechos y deberes de uno y otro y advierte a las clases altas que no deben entorpecer la labor de Acción Obrerista, que es obra de justicia social, al no quieren ver a la sociedad española presa de la anarquía y la barbarie.

De Acción Obrerista dice que no es un partido revolucionario, ni conservador, ni de clase, aunque es un partido para el perfeccionamiento de la clase obrera y se dispone a cooperar armónicamente con los demás partidos y clases sociales para conseguir estas dos cosas: De tejas abajo el bien común, y de tejas arriba el bien de las almas.

Tanto el Sr. Paredes como el señor Ruiz Fernández fueron muy aplaudidos y en el pueblo se comenta favorablemente la doctrina social católica defendida por Acción Obrerista.

Hallazgo de explosivos

MADRID.—La Guardia civil de Las Ventas, ayudada en sus exploraciones por los guardias de Asalto, encontró a las orillas del arroyo Abroñigal dos bombas y veinte cápsulas.

Continúa la búsqueda de explosivos.

Se preparan normas eficaces de desarme

—El subsecretario de Gobernación ha dicho a los periodistas que se estaba ocupando con los jefes respectivos de varias medidas relacionadas con la Guardia civil y los servicios de Orden público. Se prepara una nueva distribución de la Guardia civil para evitar concentraciones costosas, tardías y molestas para todos. En breve quedarán organizadas las brigadas de barrio que ha de localizar a los elementos sospechosos.

Agregó que se están preparando normas eficaces de desarme que no consisten en restringir licencias a los ciudadanos pacíficos, sino en combatir la clandestinidad del tráfico de armas. En la próxima semana verán ustedes—terminó diciendo—cómo la reorganización del Orden público sigue un camino eficaz que no es fruto de ninguna improvisación.

Sobre la demolición del monumento al Sagrado Corazón

BILBAO.—El Tribunal de lo Contencioso administrativo de Vizcaya ha dictado providencia poniendo de manifiesto en Secretaría el expediente en que recayó el acuerdo del Ayuntamiento de Bilbao sobre demolición del monumento al Sagrado Corazón de Jesús, erigido en la plaza de Bélgica, a fin de que el conocido abogado D. Tomás de Eguilazu y Garay pueda formular la demanda de suspensión de dicho acuerdo presentada oportunamente.

El joven y activo abogado a la vista de la providencia en cuestión, ha solicitado de dicho Tribunal que con la suspensión del término concedido para formalizar la demanda, se sirva reclamar del Ayuntamiento los expedientes promovidos el año 1921 en la sección municipal de Fomento en solicitud de primacía para la colocación del monumento y el promovido en la misma sección el año 1927 en solicitud de colocación de encintado y jardinería alrededor del susodicho monumento, ya que entienden que el expediente remitido por la Corporación municipal se halla incompleto, a falta de los datos que se reclaman.

El Sr. Eguilazu, prosigue, pues, su meritoria labor en este interesante asunto con laudable e inteligente empeño.

La suspensión de la ejecución del acuerdo demoliendo, recurrido también en su día por el Sr. Eguil-

dazu y el Apostolado de la Oración, se halla en tramitación en el Tribunal Supremo, habiéndose personado en ella el Ayuntamiento y el abogado del Estado, en este caso el fiscal del Contencioso.

Unos pistoleros asaltan un almacén y se llevan 8 500 pesetas.—Detención de uno de los autores

—Cuando D. Abraham Domínguez Cordero, gerente de los Almacenes Cordero Domínguez, situados en la calle de Urbitarte, salía del establecimiento, tres individuos armados de pistolas, le obligaron a penetrar nuevamente, haciéndole abrir la caja, apoderándose de su contenido. También robaron al señor Domínguez el reloj y la cadena de oro, y cien pesetas que llevaba en la cartera. Acto seguido se dieron a la fuga, pero los gritos del atracado atrajeron a unos carabateros entablándose un tiroteo, en el que resultó gravísimamente herido un pistolero.

Trasladado a la Casa de socorro se le aplicaron inyecciones y pudo declarar que le acompañaba otro individuo llamado Félix García.

Al herido se le encontraron cinco billetes de cien pesetas, cinco de cincuenta, catorce de veinticinco, un cheque de siete mil ochocientas cincuenta pesetas y veinticinco duros sueltos. Lo robado ascendía a ocho mil quinientas pesetas.

Dijo llamarse Ignacio Martínez, de 48 años, natural de Aranda de Duero.

Sentencia por los sucesos de San Vicente de la Sonsierra

LOGROÑO.—El sábado por la noche terminó la causa contra los vecinos de San Vicente de la Sonsierra por los sucesos de diciembre. Fueron condenados por delito contra la forma de Gobierno dieciocho procesados a y diez años y un día de prisión mayor; cinco a cuatro años, dos meses y un día de prisión; uno a dos años de igual prisión, y tres a un año de igual prisión.

Por tenencia de explosivos, dos a dos años de presidio menor. Por tenencia de armas, uno, a cuatro meses y un día de arresto. Se retiró la acusación para seis

procesados y se dictó sentencia absolutoria para veintuno. De estos veintuno, ocho fueron puestas esta noche en libertad, pues a los restantes se les sigue causa por otros sucesos.

Entre los absueltos está Santiago Moreno, secretario del Ayuntamiento, a quien se le acusaba de los delitos contra la forma de Gobierno, malversación de fondos e infidelidad de custodia de documentación.

También fué absuelta Consuelo Velasco, que se sentó en el banquillo con una niña de tres meses. A Consuelo se le acusaba de haber tomado parte en la rebelión y haber inducido a ello a su marido, que resultó muerto con otros tres más en los sucesos.

Los condenados deberán abonar veinte mil pesetas al Estado por incendio de la ermita, que era monumento nacional.

Se decreta también la disolución del Sindicato Único de Trabajadores.

Hoy dará principio la vista de otra causa contra 75 vecinos de Fuenmayor.

Hay citados para declarar ciento tres testigos.

Huelga sin previo aviso

CIUDAD REAL.—Sin previo aviso, se han declarado en huelga en Puerto Llano 1.600 obreros de la Compañía Minerometalúrgica de Peña Roya.

Para dicho punto salió el delegado del trabajo con el fin de buscar una solución al conflicto, que reviste gravedad, por estar en huelga actualmente incluso los electricistas afectos a la U. G. T.

Los obreros alegan la mala calidad del carbón que les facilita la Compañía.

Dimiten todos los decanos

ZARAGOZA.—Han dimitido todos los decanos de las Facultades por haber sido desautorizados por el ministro.

Arturo Canales

Enlustrados del norte, pino rojo.

Cementos Cosmos, Asland

y Cangrejo.

Atalar, 3. Teléf. n.º 45

Grandes existencias y variado surtido

Norias de ALAEJOS
Arados de ALAEJOS
Prensas de ALAEJOS
Trilladoras de ALAEJOS
Aventadoras de ALAEJOS
Calzos y bujes de ALAEJOS
En la fundición de ALAEJOS
CATÁLOGOS GRATIS
Los pedidos a Jorge Martín e hijo (Valladolid)

Cine

Principal

Mañana martes, se proyectará la bonita película «Tres muchachas francesas», de gran actualidad.

NOTA.—El anuncio de estas obras no supone ni su aprobación ni su recomendación.

Tp. y Bas. de Banca (Castillo).—AVILA

Folleton de EL DIARIO DE AVILA

AMOR QUE NO MUERE

Novela original de Rafael Pérez y Pérez laureada con el premio Montalvo

Autorizada su publicación por la Casa Editora «Patronato Social de Buenas Lecturas»

Los ojos de la marquesa se llenaron de lágrimas. Juntó sus manos y murmuró piadosamente.

—¡Abogado sea Dios que, en medio de todo, nos concede ese consuelo.

Enrique Montesinos leyó la carta. Al terminar, vió que la señora lloraba en silencio. Aquellas lágrimas significaban mucho. El joven vió en ellas, en primer lugar el amplio perdón que la santa madre otorgaba a Carlos Estremera; después vió en aquel llanto la expresión fiel del dolor que sentía ante la consideración de la desgracia de su hija. Pero aquel estado de prostración no duró mucho. Ya hemos dicho que la marquesa sufría en silencio.

Enrique, siempre noble, siempre generoso, también lloró la muerte del que le había arrebatado el amadísimo objeto en el cual se cifraron sus esperanzas. Lloró también por Pilarita. Si había amado de veras a su marido, debía padecer horriblemente en aquellos momentos.

La marquesa hizo saber a la servidumbre el fallecimiento de su hijo político, se menzó llamar al señor cura de Lambretas para que se celebrasen a los pocos días solemnes funerales y todos conviniere en que era preciso, como indicaba el marqués de Valmorel, telefonar a Madrid para que el administrador general de los Cadenos, marchase a París en seguida.

Enrique Montesinos se ofreció a ir él mismo, pero la marquesa, con su prudencia proverbial, le disuadió de su empeño so pretexto de que era demasiado joven para mezclarse en aquellos asuntos. De sobra comprendía la dama que el enviar a Enrique a París era poner a los dos jóvenes en situación asaz comprometida o embarazosa, no tanto por ellos cuanto por el mundo que siempre gustó de murmurar. Además, sospechaba que Montesinos no tenía entonces la serenidad espiritual suficiente para afrontar la vista de Pilar Cadierno.

En su consecuencia Montesinos quedó en Martingate, transformado por el rudo golpe, y hubo de contentarse con escribir a la marquesa viuda de Estremera una protocolaria epístola de pésame. Ahora bien: Marquina Marzo sabía a qué atenderse, ya que en el mismo correo recibió ella otra carta firmada por Montesinos en la cual el corazón atormentado del muchacho se expresaba con la amargura de la amistad buena sus inquietudes, sus dolores, su agradecimiento a ella misma por la solicitud que puso en

el cuidado de Pilar Cadierno. ¡Pobre carta, diáfana como el cristal! Entre sus expresiones de piadosa condolencia, Marquina Marzo leyó muy claro cómo la esperanza revivía con un «aleluya» triunfal en el alma, claramente merecedora de la compensación, de Enrique Montesinos.

Habían pasado más de ocho días sin que en Martingate se recibiese noticia alguna de París. Tanto la marquesa como Enrique Montesinos, apenas trataban de disimular su aguda inquietud. ¿Sería posible que con el trastorno y la pena de lo ocurrido, hubiese caído enferma? Pero, ¿qué hacía Marquina que no escribía?

María Cadierno estuvo varias veces a punto de hacer sus maletas y salir para París, pero Pilar había prometido ir a Martingate tan pronto como los asuntos de la testamentaría quedasen resueltos y en espera de ello reflexionó, viniendo a la conclusión de que el viaje carecía de razón de ser. Lo cual no era obstáculo para que la nerviosa y sobreexcitada imaginación de Ma-

ría Cadierno se perdiese en mil conjeturas. Montesinos, mas vehementemente, persistía en querer marchar a París y averiguar la causa de aquel prolongado silencio.

Entretanto había llegado noviembre. La temperatura iba siendo menos agradable pero aún se solían detener algunos ratos bajo los emparrados de Martingate antes de que el crepúsculo enrojeciese los verdes frondajes de la distante Sierra España. Luego, acudían al regazo de la amable chimeza donde rezaban, conversaban y leían.

Era una espléndida noche otoñal, limpia y despejada, embalsamada por el perfume de las flores e iluminada por la pálida claridad de la luna: noche otoñal de primavera como lo suelen ser con feliz frecuencia en las preciosas tierras levantinas. La marquesa y Enrique, sentados en sendas mecedoras de tela, bajo el emparrado del rosal, habían conversado largo rato y, agotado por fin el tema, la primera suplicó al muchacho que leyese algo. Enrique Montesinos se levantó, entró en la biblioteca y salió de ella con un libro primorosamente

Malos augurios

(De nuestro servicio especial P.A.)

LONDRES.—Está visto que este noble país inglés no ha de verse libre de asechanzas y de enemigos. Confidencialmente hemos sabido que se trama una revolución en las colonias para echar de ellas a las autoridades inglesas. Se trata de aquellas colonias que, por su gran extensión y por el crecido número de sus habitantes, se creen con capacidad suficiente para constituirse en nuevos Dominios del mismo modo que lo son ya desde hace mucho tiempo Nueva Zelanda, Australia, Africa del Sur, Canadá e Irlanda.

El mayor país, compuesto de más habitantes que Inglaterra y todos los Dominios juntos, es la India. Ya no son solo los que siguen al mahatma Gandhi, los que se muestran partidarios de la independencia, sino que son otros muchos personajes indios, budistas y confucionistas, los que sueñan con nuevos Estados. Pero éstos, por lo que hemos sabido, tratan de ir más lejos que Gandhi.

La persona que nos ha dado esta información nos asegura que los indios de los alrededores de Bombay están dispuestos a todo, habiendo almacenado enormes cantidades de armas y de elementos químicos, con cuyo empleo en días próximos, pueden ocasionar verdaderas catástrofes.

Si lo que nos dicen es cierto, Inglaterra debe poner remedio pronto a esta situación, adelantándose a la lucha con medidas de policía y de fuerzas, pues, de lo contrario, podría ser que la más hermosa de sus colonias se independizara, perdiendo con ello una gran riqueza que ahora se obtiene con los productos que de allí vienen a la Metrópoli.

Los indios han preparado armas y municiones, que han enviado a algunas islas de la Melanesia y Polinesia y a otros lugares de Africa, entre otros a la región de los grandes Lagos. Esto lo han hecho para distraer fuerzas importantes británicas, en el caso de estallar el movimiento.

No es de extrañar que esto suceda, puesto que ya se sabe que Inglaterra tiene muchos enemigos envidiosos de su poder.

El Gobierno, sin embargo, y a pesar de que ya conoce todos estos detalles, parece tranquilo, y aún, ha asegurado que no pasará nada.

Veremos si tiene motivos para tal tranquilidad.

A. Noabal Cresad.

(Rep. oducción Reservada)

En sus compras haga usted referencia

al DIARIO DE AVILA

encuadernado. Como se levantara entonces una húmeda brisa, ambos se dirigieron a la chimenea encendida ya.

—¿Qué libro es ese?—preguntó la dama en cuanto se acomodó en su cómoda butaca.

—Uno de mis favoritos: las «Conferencias familiares», por el P. Victor Van-Tricht. Tengo las dos ediciones: una en alemán y otra en español.

—A ver, lee.

Enrique abrió su libro y leyó: «La condición indispensable para la felicidad es la paz del alma y esa paz resulta de la fidelidad al deber. J. Droz».

El conde de Montesinos y la marquesa de Cadierno se miraron lastimosamente. La última exclamó: —Es cierto, ciertísimo. ¿No eres tú más feliz ahora que cuando te deesperabas ante la magulladura de tu contrariedad?

—Sí, soy más feliz, claro. Si aquello hubiese continuado habiendo ido a parar a un manicomio—añadió Montesinos.

—Pues bien, ahí lo dice. Eres feliz.

(Continuará.)

Avila al día

Gil Robles en Avila

De regreso de Macotera, donde pasó ayer el día invitado por unos amigos, anoche estuvo unos momentos en nuestra ciudad el ilustre jefe de la C. E. D. A. don José María Gil Robles. En el breve tiempo que el Sr. Gil Robles se detuvo en Avila fué cumplimentado por algunos correligionarios de ésta.

Del robo en la relojería del Sr. C. Silva

Durante estos días la policía ha venido trabajando bajo las órdenes del inspector jefe D. Eduardo Moreno, habiendo logrado detener en el Hospital provincial cuando trataba de visitar a una jóven a Eliseo Muñoz (a) «El Félix» sin profesión al domicilio, conocido «topista». Se ha comprobado que este individuo estuvo en Avila el día anterior a descubrirse el robo en la relojería del Sr. Silva, y se cree que con el propósito de realizar la fechoría que de antemano debía tener preparado en unión de otro «socio». El detenido niega rotundamente su participación en el hecho que se le imputa, no obstante lo cual fué puesto a disposición del juzgado, continuando la policía sus gestiones en este asunto, y se confía llegar a su total esclarecimiento.

Al dar a la publicidad nuestra primera información sobre este hecho no pasó por nuestra mente el pretender perjudicar al interesado, y al solo rodear de misterio a un hecho que había tenido lugar en Avila, lamentando la mala interpretación dada a unas interrogaciones aparecidas de nuestra primera noticia las que no tenían otro alcance que el que manifestamos en esta información. Con esto creamos dar satisfacción al presidente de la Defensa Patronal Mercantil e Industrial que se dirige hoy a nosotros en atenta carta interesándose en este asunto.

SN VENDE comedor completo. Razón: Paseo de San Roque «Villa Carmen».

Guardias de Asalto en Avila

Anoche, en el tren Correo de Irún, llegaron a Avila 25 guardias de Asalto, de una de las compañías de Madrid, al mando del teniente del cuerpo D. Pedro Salván. Esta mañana se les nombró servicio en los puntos estratégicos de la población, quedando un retén en el cuartellillo de Seguridad del Gobierno civil, y estableciéndose también vigilancia en el Ayuntamiento.

El motivo de la venida de estas fuerzas a Avila ha sido el pretender los socialistas celebrar una manifestación «oro paraños» y en su defecto declarar la huelga general.

Según noticias que hasta nosotros llegan la manifestación no ha sido autorizada por las autoridades y esta noche se reunirán las distintas sociedades en la Casa del Pueblo para acordar si procede o no la huelga general.

Consulta de Garganta, Nariz y Oídos

Los martes de doce a dos en el Gran Hotel, por el Dr. M. Herrero.

Lesionado

En la clínica de la Cruz Roja ha sido curado Celixto Bragado que sufría heridas en la región mentoniana.

Cursillo de conferencias sobre sindicación católica

EN LA CASA SOCIAL CATOLICA

Con un lleno rebosante de oyentes, en su mayoría obreros, el pasado sábado continuó en el salón de actos de la Casa Social Católica el cursillo de conferencias organizado por los sindicatos obreros. Presidió el acto D. Aresio González Vega, presidente de la Casa Social Católica, al que acompañaban el presidente, vicepresidente y vocal del Sindicato de Santa Teresa, D. Francisco Blázquez, don Emilio Soriano y D. Abraham Brincores.

Con frases sentidas y entusiastas presentó al orador D. Emilio Soriano, quien hizo una breve historia de la labor desarrollada por el I. S. O. Dedicó frases de censura a los patronos egoístas, culpándoles de no haber sabido cumplir con su deber con respecto a los obreros. Defiende la sindicación cristiana y el salario familiar; fustiga al marxismo diciendo que ha conseguido algunas mejoras para el obrero a costa de su religión y de su conciencia y tratando a los trabajadores como esclavos. Y termina diciendo que hay que atraer al obrero para enseñarle dentro de la doctrina de la Iglesia cuáles son sus derechos y cuáles sus deberes. (Aplausos).

D. Quintín Pérez Liébana.

Comienza saludando a todos los obreros, y manifestando que se ha iniciado una campaña sindical católica para elevar el nivel tanto moral como cultural del obrero. Manifiesta que el problema económico social ha de resolverse estando en armonía el capital con el trabajo, pues mientras tratan de destruirse uno al otro, no habrá medio de poder dar solución a este conflicto, y solo se conseguirá la ruina del primero, y el paro forzoso del último. El obrero no debe claudicar ante el egoísmo del patrón, pero al propio tiempo ha de saber cumplir con los deberes que le son propios.

Exhorta a los obreros a asociarse en los sindicatos católicos para coadyuvar a la obra emprendida beneficiosa para todos y dice que los obreros tienen derechos que deben defender pero que también les incumben deberes que cumplir.

Enumera los derechos y deberes de la clase trabajadora. Manifiesta

Van a trabajar y no les facilitan ocupación

Ayer corrieron rumores entre los obreros de que hoy darían comienzo las obras de construcción de la nueva Escuela Normal del Magisterio. Con este motivo hoy a las ocho de la mañana se presentaron en el lugar donde ha de emplazarse el nuevo edificio más de 300 obreros, de los que solo recibió ocupación un número muy escaso de trabajadores.

—En cambio por la Bolsa del trabajo municipal han sido empleados cuarenta y siete obreros, y a algunos otros también se les dió trabajo en la construcción del nuevo alcantarillado del Mercado Grande, obras que han comenzado hoy.

En la Comisaría de vigilancia se halla depositado un billete del Banco de España encontrado en la vía pública, y que será entregado a quien acredite ser su dueño.

que el hombre, por el solo hecho de serlo, tiene derecho a vivir, tanto el pobre como el rico. Afirma que la sindicación cristiana admite la propiedad individual, siempre que cumpla la función social encaminada al bien común.

Cita el caso del patrono que hace mal uso del capital si no lo emplea

en dar la remuneración debida al obrero, con la que este pueda atender a la digna sustentación propia y de su familia, demostrando que la doctrina social católica propugna el salario familiar, que permita al obrero y su familia vivir con decoro, para lo cual debe pedirse el concurso del Estado. Estimula a

los obreros al ahorro para que puedan llegar a ser propietarios, y dice que no hay derecho a que los obreros vivan mal, mientras otros dilapidan grandes capitales en pasatiempos y en diversiones mundanas.

Manifiesta que los sindicatos católicos se distancian por varias cosas de los marxistas, siendo una de ellas el que estos, negando la existencia de Dios, crean un estado peor, más tirano que cualquier patrono particular.

Aboga por la dignificación del obrero, solicitando para este el derecho de practicar la religión, pues dice que no puede haber dignidad donde no hay moralidad, y que no se concibe la moralidad sin religión. Manifiesta que la obra social cristiana respeta al patrono que cumple con su deber, pero tiene la máxima reclamo para aquel otro que llamándose católico no cumple como debe sus obligaciones para con el obrero, y en vez de practicar las doctrinas de la Iglesia en este punto lo que hace es escarnecer, con su conducta, nuestra sacrosanta Religión. (Aplausos).

Defiende la intervención del obrero en los beneficios de las industrias, pero a la vez solicita que éstos se capaciten a fin de que sean ellos los que intervengan sin necesidad de tercera persona, y puedan exigir, cuando haya ganancias, lo que pertenece a la mano de obra. Aboga porque no existan pobres obreros que mueran de hambre mientras hay ricos que sin trabajar tiran los capitales al arroyo. Estos deben descender un poco, para que aquellos se eleven también. Evidentemente después las obligaciones del obrero, una de las cuales es rendir el máximo trabajo, y otra respetar la autoridad del patrono dentro de la fábrica o del taller, sin que esto signifique claudicación de sus derechos.

Tampoco admite el boicot, pues no es cristiano quien adopte tal medida. Insiste en que el obrero católico debe ver en el compañero de trabajo a un hermano, y finaliza diciendo que la sindicación cristiana es obra de amor y no de odio. Al final el Sr. Pérez Liébana fué aplaudidísimo por los muchísimos obreros que llenaban por completo el salón.

D. Aresio González Vega en breves palabras dió las gracias a todos los asistentes, y anunció que la próxima conferencia estará a cargo de D. Felipe Pascual Dódero.

LO INDISPENSABLE

Dignificar al obrero; moralizar al obrero; cristianizar al obrero. He ahí la idea madre alrededor de la cual giró la magnífica conferencia de Sr. Pérez Liébana en la Casa Social el sábado último.

Es de interés sumo emprender esa labor urgente de reivindicación social obrera que se fundamenta en los tres postulados enunciatos que son los que propugna con ardor la obra social católica. El marxismo tuvo empeño estudiado en hacer del obrero un esclavo ciego que seguía sus planes revolucionarios; por eso atacó a la raíz para conseguir más fácilmente sus propósitos siniestros. Empezó solapadamente por arrancar de su alma las creencias religiosas, y eso gradualmente, sin precipitación ni exteriorizado alinco; apartándole poco a poco de la Iglesia y de la predicación de las verdades eternas; depositando en el corazón del obrero gota a gota el veneno del odio al sacerdote y al religioso; haciéndole conculcar las fiestas con el hipócrita pretexto de que también en los días de fiesta tenía que comer el pobre.

Apagada la luz de la fe religiosa en la mente y en el alma del obrero fué cosa más fácil desmoralizarle con los mil medios seductores que tiene la malicia humana inspirada por la astucia diabólica. Y el marxismo habló al obrero de paraísos risueños, de goces placenteros, de festines deleitosos a los que él tenía derecho como los ricos y plutócratas que de ellos gozaban. Y le dibujó artísticamente los atractivos de la vida material desligada de ancestrales prejuicios y ranciedades clericales, habiéndole de derechos y conquistas proletarias que había que defender por todos los medios imaginarios, empleando la violencia y la destrucción si por otros medios más suaves no era fácil llegar a la meta de las aspiraciones proletarias en cuya consecución se cifraba la satisfacción de todas las ilusiones humanas paragonar del paraíso de deleites tan hábilmente presentados a los anhelos ojos del obrero. El sacerdote, el patrono, el rico, el emisario de la autoridad fueron acusados con malévolos intenciones como enemigos natos del obrero al que se impulsó a la lucha despiadada contra estos elementos empleando las armas de la huelga, del boicot, del atentado brutal predicado en los clubs, en los centros obreros, en todos aquellos sitios donde el jornalero iba dejando semanalmente con el salario ganado con el sudor de su frente irrones de su nativa honradez y de la dignidad que le restituyera Jesucristo cuando el obrero era tenido por el mundo pagano como un esclavo, como una cosa apreciada y considerada solo en razón de su utilidad.

Porque el marxismo al apagar en el obrero la luz de la fe le desmoralizó y le convirtió en esclavo suyo sin libertad y sin dignidad, como está patentizando la condición actual proletaria en la hora presente.

Por eso la reivindicación obrera no es posible de ningún modo si no se restituye en todos sus grados al trabajador aquellas cualidades de que le destituyó el marxismo; la dignificación de su personalidad que no se concibe sin la moralización cabal de su vida, la que a su vez no puede darse sin la formación religiosa que es fundamento de la moralidad y de la dignidad humanas.

El obrero tiene derechos pero también tiene deberes; deberes y derechos que son correlativos a los derechos y deberes que también tienen los patronos. La doctrina social cristiana, en los obreros y en los patronos, propugna unos y manda cumplir los otros; si se empapan de ella los obreros y los patronos y la observan en toda su integridad se habrá dado un paso de gigante en la paz social y para restituir a la sociedad el equilibrio económico. Pero no se olvide que mientras al obrero no se le dignifique, no se le moralice y no se le cristianice ni el salario más elevado ni todas las mejoras sociales imaginables serán capaces de solucionar ese magno problema de los tiempos presentes. El problema obrero.

COMEDOR DE CARIDAD

Señores a quienes se cita por si tienen la bondad de asistir al Comedor la presente semana.

Sacerdote: D. Joaquín Galache. Beneficiado de la S. I. Catedral. Caballeros: Excmo. Sr. Marqués de Peñaflorida, D. Mariano Aboña, D. Cirilo Junco, D. Rosendo Mañón y D. Guido Caprotti.

Señoras: De Aboña, de Caprotti, Excmo. Sra. doña Dionisia Pintos, Sra. viuda de Agustín Terrón. Señoritas: De Junco, doña Teófila Martínez de Terrenón.

Donativos

Excmo. Sr. Marqués de Peñaflorida, 50 pesetas; D. Mariano Aboña y señora naranjas.

Ernesto Paradinas Brockmann

Médico-Odontólogo Estrada, 5. Teléfono 290 Consulta de 11 a 1 y 4 a 6

LEA USTED

«EL DIARIO DE AVILA»

Ecos de sociedad

Destino Ha sido destinado al Colegio preparatorio militar, recientemente creado en Avila, el oficial de oficinas militares don Marino Matos Fernandez Ehorabuena.

Aniversarios

Hace un año que fallecieron doña Bernarda Martín y doña Balbina López.

A las familias de las fincas renovamos nuestro pésame.

De días

Hoy los han celebrado el inteligente funcionario de Intervención de la Diputación Provincial, don Aquilino Callejo, y su esposa doña Julia Fuentetaja.

—Mañana los celebrará la señorita Felisa Vinuesa.

Exámenes

Se encuentran enfermos el capellán-sacristán mayor de la Catedral D. Miguel González Cornejo, el coadjutor de la parroquia de San Pedro D. Diego H. Mangas, y la señorita Josefa Gutiérrez.

El ministro de Agricultura presentará mañana a las Cortes un nuevo proyecto de arrendamientos

LA HUELGA GENERAL DE TOLEDO

MADRID 29, 4'30 tarde. — El tiempo de España según nota facilitada por el servicio meteorológico español ha sido el siguiente: Las temperaturas de Avila han sido: máxima 11 grados y mínima 4 bajo cero. Temperaturas extremas: máxima 21 grados en Málaga y mínima 5 bajo cero en Huesca. En toda España el cielo se presenta con nubes y algunas nieblas habiendo llovido ligeramente en el Norte y en la meseta central. Tiempo probable: Cataluña, Levante y Baleares lluvias y marejadas. Resto de España cielo con nubes y tiempo inseguro.

—El colegio de doctores y licenciados ha celebrado ayer la elección reglamentaria anual de su junta directiva habiendo triunfado integramente y por unanimidad la candidatura en la que figura como decano el Sr. Salas Rodríguez, como vocales D. Claro Abánades y los señores Ruizsegos, Archillan, como tesoro D. Romualdo de Toledo, como contador D. Virgilio Madrid.

—El ministro de la Guerra recibió una extensa audiencia militar.

—El ministro de Agricultura manifestó a los periodistas que ayer estuvo dedicado a la redacción del nuevo proyecto de Arrendamientos rústicos para presentarlo mañana a las Cortes. Se ha basado para ello en las líneas generales del anterior y figura en él la facultad de prorrogar los arrendamientos por la sola voluntad de los arrendatarios y también facilidades para el acceso a la propiedad de quienes se dedican al laboreo de las tierras arrendadas y las tengan por lo menos quince años en arriendo. Dijo también el Sr. Del Río que le preocupa hondamente el problema del trigo y del pan y que es desde luego enemigo de las importaciones de trigo extranjero, cuya entrada no está dispuesta a tolerar en España. Terminó diciendo que la semana próxima se ocupará de la cuestión de la Reforma Agraria.

—El subsecretario de Gobernación dió cuenta de que en Jerez de la Frontera se había declarado una huelga y que en Toledo continúa la de 48 horas, añadiendo que el Sr. Martínez Barrio se halla mejorado.

TOLEDO.—A pesar de que la huelga general aquí declarada se venía desarrollando con bastante tranquilidad, ayer, a última hora de la tarde, unos grupos incendiaron dos tabernas. Los bomberos acudieron rápidamente logrando sofocar el fuego en una de ellas, pero en la otra no se ha conseguido extinguirlo hasta esta mañana; en los trabajos de salvamento resultaron heridos dos guardias de Asalto. Esta mañana unos grupos recorrieron las calles invitando a los obreros a la prolongación de la huelga. En las panaderías se han formado largas colas. De Talavera comunican que se ha declarado la huelga de albañiles la cual se teme se extienda a toda la provincia.

BARCELONA. — Anoche salió para Madrid el ministro de Marina siendo despedido en la estación por las autoridades.

—A última hora de ayer fue hallado en la calle de Padilla un chófer maniatado y amordazado. Según manifestó, una vez se le hubo libertado de las ligaduras, había sido puesto en tal estado por unos individuos que se llevaron su coche. Más tarde los citados individuos fueron en el coche hasta Horta y penetraron en un cine de donde se apoderaron violentamente de la recaudación de la quilla.

—Esta noche se celebrará en la Generalidad un Consejo del Gobierno de la misma, pero hasta mañana no se facilitará a la prensa nada de lo tratado.

Un apoyo formidable para los hombres Neurasténicos, Agotados, Inapetentes. Sea cual fuere el origen de la debilidad o de su decaimiento, puede el enfermo reaccionar felizmente con el Jarabe Salud. La tristeza, el insomnio, la inapetencia y el cansancio se convierten en alegría, fortaleza, vigor y entusiasmo por la vida, con el uso del poderoso Reconstituyente.

DIPOFOSFITOS SALUD. Aprobado por la Academia de Medicina. Es el más eficaz lo mismo en verano que en invierno. No se vende a granel. Cígan normalizador del intestino y la bilis. LAXANTE SALUD. Grajeos en cajitas precintadas. Pídanse en farmacias.

Su estómago lo necesita. ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS. Venta en farmacias.